
復旦高中選班選組 Q與 A 

1. 為何要分成數理班及語文班？ 

A:一般而言依教育部規定高一期間自然科課程只要上8節課，本校規劃一學期物理生物各兩節課，一學期化

學地科各兩節課；而數理班的輔導課會加強英數、物理與化學，並每學期物理化學各加一節課(兩學期都會

上物理和化學)，教學進度與深度會增加，故有志於就讀第二、三類組的資優同學可於高一先行加強課程，

於升學考試中取得佳績。 

  不需要花那麼多時間在自然科，又想念資優班的同學，可以選讀語文班。 

2. 要強化數學是否就只能讀數理班？ 

A:語文班課程為升大學第一類組所設計，校系以文法商政為主，因商科的原故所以語文班英文科、數學科也

會有加強的課程，甚至有同學離開數理班後，擺脫了自然科的干擾而有更多時間可以強化數學科，故同學

還是適性選擇想念的班別。 

3. 為何以前念法商的學長姐都選讀數理班不選讀語文班？ 

A: 以前台大資工即使只採計英數自三科，台大法律只採計國英數社四科，但遇到超額倍率篩選時就會使用到

5科的總級分，使得部份同學選讀台大資工時仍要使用到國文與社會科，選讀台大法律時仍會使用到自然

科，故要就讀頂尖的第一類組校系仍須就讀自然組(數理班)。 

教育部自106年 5月公告108年起大學申請入學學測採計考科上限為4科（五標門檻、倍率篩選與採計只

能最多4科，不可取巧用到5科）。所以自107學年度起有志於台大法、商學科等類組的同學已不需要花

時間在不會計分的自然科，若是分神讓國英數成績變差了就得不償失了；現在教育部僅規範高三必修學科

為國文和英文外，學校將視學生需求規劃其選修升學課程，故高三自然組不開社會科課程，社會組不開自

然科課程，讓學生可以適性並心無旁騖的專注於所需的學科上。 

4. 我已決定念法商、文教等學系，一定要這時候選擇就讀語文班嗎？  

A:若學生目標明確，立定志向，將可以少走些冤枉路，此時有資格選讀語文班，將來未必有資格；例如高一

下的寒假要從數理班轉到語資班，需一上學期成績需要更嚴格的標準才能轉（106學年度為例，需校排前

245名才能轉入語文資優班），原先高一入學時的資優班資格就不再採用，未達標準的同學，只能留在原班

或改讀菁英班。再者，倘若延至最後升高二下的時候才想從自然組轉到社會組，那麼，一路走來花在自然

科的努力，瞬間化為泡影，若把當初花在自然科的時間用在加強國、英、數上面，學業的成就與大學學測

表現一定會更好；半路出家的社會科要贏過從一而終努力念社會組的同學，相信，必然會更艱難。 

5. 菁英班的同學表現一定比數理班或語文班差嗎？ 

A:因資優班的同學有經過篩選，故整體學生升學表現會優於菁英班，但以個別學生來說就不一定了！106年

大學學測，本校亦有7位同學考取政治大學以上的學校出自於菁英班；107年大學學測，本校亦有達70級

分的同學出自於菁英班，該生當初國二直升成績為班上30多名，國中會考也只有1A4B 的成績，高中三年

皆就讀菁英班，大學學測卻能擠身到校排前50名，可見本校菁英班的同學亦能有驚人的表現；然而也有一

些同學在資優班但名次一直在後面苦苦追趕，最終沒有考上公立大學；所以，有時候「寧為雞首勿為牛後」，

也就是這個意思。 

希望國三同學與家長能仔細思索最有利的學習方向，以最有效率的方式實現心中所期望的未來！ 

 

註：107年高一目前編班狀況： 
本年度高一招生名額為564 人，分班為12班(5班數理班、2班語文班、5班菁英班) 

菁英班標準：參加免試志願分發，並將復旦填為第一志願 

                 106 年分發標準為「免試總績分達92分且會考總點數達21點」者，供參考 

數理班和語文班編入標準為： 

1.會考達5A或 27點者可適性選讀數理班或語文班(已編入者不受編班考結果影響)。 

2.編班考編入者： 8月 17日對本校新生辦理暑期編班考（國英數三科），佔分班成績40%，會考佔60%，編滿為止 

目前本校高一已有169位 5A同學（含17位 5A++滿點的同學）、及103 位 4A同學選讀復旦高中 

歡迎有志於頂尖一流大學的同學，選讀競爭力強，辦學成效全桃園數一數二的復旦高中！ 

 

 


